

# *Matanzas: evocan en Triunvirato páginas de rebeldía y solidaridad*



**Foto: Yenli Lemus Domínguez**

La Habana, 5 nov (RHC) Nuestra rica y amplia historia se nutre de la savia de los hechos que hoy recordamos, resaltó Jorge Luis Aneiros Alonso, presidente nacional de la Unión de Historiadores de Cuba, cuando se conmemoran 180 años de la sublevación de esclavos iniciada en el otrora ingenio Triunvirato, y 48 de la Operación Carlota.

La historia y sus circunstancias han hecho de este lugar un sitio peculiar e importante en Cuba, resaltó Aneiros Alonso en predios del actual Museo al Esclavo Rebelde, donde transcurrió un acto en homenaje a la memoria vinculada a sucesos que ocurrieron en siglos distintos pero que coinciden en la lucha por la libertad como finalidad.

Desde el antiguo ingenio Triunvirato se inició el 5 de noviembre de 1843 una sublevación que se extendió a otras fábricas de azúcar de la región constituyéndose en sublevación masiva de esclavos en Cuba y que tuvo en Carlota una de sus principales protagonistas, explicó.

Precisó que 132 años después, la más importante misión militar internacionalista cubana, sería nombrada operación Carlota en honor a la humilde esclava que se levantara en tiempos de la colonia.

El envío de unidades de combate de la mayor de las Antillas a Angola para contribuir al logro de la independencia definitiva de esa nación africana, derivó en epopeya donde se logró además la liberación de Namibia y la eliminación del régimen del apartheid en Sudáfrica.

Carlota, Triunvirato y Angola, alcanzaron una dimensión universal perpetuada en el Museo y en el Monumento al Esclavo Rebelde, y su sala dedicada a las misiones internacionalistas cubanas; símbolo revolucionario que honra la memoria histórica de la nación y la inmortaliza en las actuales y futuras generaciones, expresó.

Durante el acto, se efectuó la entrega de carnés que acreditan a nuevos miembros de la Unión de Jóvenes Comunistas, del Partido Comunista de Cuba, y de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, entre los nuevos ingresos en esta última se incluyó Mario Sabines Lorenzo, gobernador de la provincia de Matanzas.

El general de División Andrés Laureano González Brito, Jefe del Ejército Central; Susely Morfa González, primera secretaria del Partido Comunista de Cuba en la provincia de Matanzas; así como también otras autoridades políticas, gubernamentales, y representantes del pueblo, participaron en el homenaje.

(Fuente: ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/338537-matanzas-evocan-en-triunvirato-paginas-de-rebeldia-y-solidaridad>



**Radio Habana Cuba**